

Medienmitteilung

Sperrfrist: 20.8.2018, 9.15 Uhr

0 Statistische Grundlagen und Übersichten

Nr. 2018-0596-D

Schweizer Statistiktage 2018: Statistik und Emotionen – wie das zusammen geht

Das grosse Stelldichein der Statistikszenen – das sind die Schweizer Statistiktage. Sie finden 2018 vom 27.-29. August an der Universität Zürich unter dem Motto «Statistik und Emotionen» statt und bieten Fachleuten aus der öffentlichen Statistik, der Privatwirtschaft und der Wissenschaft eine allseits geschätzte Plattform, um sich auszutauschen und zu vernetzen. Im Vorfeld der diesjährigen Statistiktage geht ein Hackathon über die Bühne, bei dem Interessierte mit offenen Verwaltungsdaten innovative Visualisierungen und Webanwendungen erarbeiten. Zudem feiern die Statistikstellen von Kanton und Stadt Zürich ihr 150-jähriges bzw. 125-jähriges Jubiläum.

Ob und wie Emotionen Führungskräfte in Politik und Wirtschaft dazu verleiten, ihre Entscheide immer öfter auf ihr Bauchgefühl anstatt auf belegbare Fakten zu stützen, diese Frage steht im Zentrum der Diskussionen. Denn: Welche Bedeutung haben Statistiken heutzutage noch, wenn die Tatsache, ob etwas den Fakten entspricht oder nicht, den verantwortlichen Entscheidungsträgern gleichgültig ist?

Welche Emotionen lösen Umfragen oder statistische Ergebnisse in der Öffentlichkeit aus? Welche Vorurteile und Ressentiments bestehen gegenüber der faktenbasierten Statistik? Im dreitägigen Programm wechseln sich Plenarsitzungen mit themenbezogenen Workshops ab, in denen das Tagungsthema vertieft wird.

Von Guelpa über Dobelli zu Gelman und Badran

Freuen dürfen sich alle Teilnehmenden ausserdem auf erstklassige Referentinnen und Referenten. Eröffnet werden die Statistiktage 2018 von Anja Wyden Guelpa, frühere Staatsschreiberin des Kantons Genf (Montag, 10.45 Uhr). Es folgen der «klar denkende», «klug handelnde» und «gut lebende» Unternehmerschriftsteller Rolf Dobelli (Montag, 15.50 Uhr), der für seine bayesianischen Analysen weltbekannte Statistikexperte und Blogger Andrew Gelman (Dienstag, 15.30 Uhr) und die Zürcher Nationalrätin Jacqueline Badran mit ihrem «Reisebericht einer Politikerin durch die Welt der Zahlen» (Mittwoch, 11.00 Uhr).

Das gesamte Programm der Statistiktage 2018 finden Sie unter <https://www.statistiktage.ch/de>

Offizieller Festakt am Montag

Keinen Reisebericht, dafür offizielle Reden zum öffentlichen Festakt für die Statistikstellen von Kanton und Stadt Zürich steuern die Zürcher Regierungsrätin Jacqueline Fehr sowie Stadtpräsidentin Corinne Mauch bei, Letztere per Videobotschaft (Montag, 17.30 und 17.45 Uhr).

Der Festakt ist Teil des Jubiläums, das Statistik Stadt Zürich und das Statistische Amt Kanton Zürich im Jahr 2018 feiern. Die städtische Statistikstelle wurde vor 125 Jahren, diejenige des Kantons gar vor 150 Jahren gegründet. Beide Statistikstellen garantieren hochwertige und unabhängige statistische Information. Sie erbringen vielfältige Dienstleistungen für Bevölkerung, Politik, Verwaltung und Wirtschaft und sind nicht mehr wegzudenken.

Mit experimenteller Statistik die Grenzen der Publizierbarkeit erweitern

Etwas Spezielles zu feiern hat im Übrigen auch das Bundesamt für Statistik (BFS). Im Rahmen der Statistiktage präsentiert das Amt nämlich seine neue «Experimental statistics» Microsite. Der Auftakt wird mit der Veröffentlichung der Erwerbstätigkeit mittels «Small Area Estimation»-Methoden in den Strukturhebungsdaten gemacht. Dabei kann die Erwerbstätigkeit für Gemeinden, die im Dreijahrespooling der Strukturhebungsdaten 2012-2014 mindestens 100 Personen enthalten, publiziert werden. Mit der Anwendung dieser Methoden, welche auf einem modellbasierten Ansatz beruhen, werden die Grenzen der Publizierbarkeit in Bezug zu den klassischen Stichprobenmethoden erweitert. Zudem wurden verschiedene Pilotprojekte im Bereich der Dateninnovationsstrategie des BFS lanciert. Diese Pilotprojekte sind denn auch potenzielle Kandidaten für Publikationen auf der Microsite «Experimental statistics».

Breite Abstützung in der Organisation

Die Schweizer Statistiktage 2018 werden durch das Statistische Amt des Kantons Zürich, Statistik Stadt Zürich, die Schweizerische Gesellschaft für Statistik (SSS), die Konferenz der regionalen statistischen Ämter der Schweiz (KORSTAT) und das BFS organisiert. Medienschaffende sind jederzeit willkommen – wir freuen uns auf Ihren Besuch!

Hackathon am Wochenende vom 25. und 26. August 2018

Erstmals findet im Rahmen der Schweizer Statistiktage ein Hackathon statt. Expertinnen und Experten aus den Bereichen Statistik, Datenanalyse, IT, Webdesign und Journalismus werden gemeinsam mit interessierten Bürgerinnen und Bürgern mit eigens für diesen Anlass öffentlich gemachten Daten arbeiten. Die innerhalb eines Teams aufeinandertreffenden Fähigkeiten und Hintergründe sorgen für Kreativität und ermöglichen das Entstehen von neuen Lösungsansätzen und Ideen. Die Teilnehmenden erarbeiten in frei gebildeten Teams Visualisierungen, Analysen und Webanwendungen. Die Teilnahme am Hackathon ist kostenlos.

Weitere Informationen dazu finden Sie unter: <http://www.twist2018.ch/>

.....

Auskunft:

Livio Lugano, Abteilungsleiter Wirtschaft, BFS, Tel.: +41 58 463 66 45,
E-Mail: livio.lugano@bfs.admin.ch
Medienstelle BFS, Tel.: +41 58 463 60 13, E-Mail: media@bfs.admin.ch

.....

Online-Angebot:

Video-Grussbotschaft von BFS-Direktor Georges-Simon Ulrich: <https://youtu.be/CKKREyTKGo>
Weiterführende Informationen sowie das Programm der Schweizer Statistiktage finden Sie auf:
<https://statistiktage.ch/de>
Statistik zählt für Sie. www.statistik-zaehlt.ch

.....